

METZERAL A l'église de l'Emm, messe du souvenir Nourrir la paix



Une magnifique messe. PHOTO DNA-JULIEN KAUFFMANN

Dimanche matin, en l'église de l'Emm de Metzeral, a eu lieu la messe du souvenir en mémoire des soldats tombés pendant cette hécatombe de 1914-1918, dont la vallée – et notamment Metzeral – a eu tellement à souffrir.

Une guerre désastreuse, ô combien meurtrière et infinie, comme l'avait souligné dès 1914 le maréchal Lyautey, fratricide! (ce qui fut le cas).

Invitées par les Amis de l'Emm, dont le docteur Martin Fuchs est le président, beaucoup de personnes ont assisté à ce moment de grande émotion, dont les représentants des UNC et FNACA du fond de vallée jusqu'à Zimmerbach avec leurs porte-drapeaux. Une célébration œcuménique, symbole que tous les hommes sont frères, qu'ils soient catholiques ou protestants... Celle-ci a donc été présidée conjointement par l'abbé François Nansounon, curé des communautés de paroisses Saint-Grégoire et Saint-Sébastien, et le pasteur de la grande vallée Jean-Marc Meyer. Tous deux, dans leurs différentes interventions, ont mis l'accent sur la constante recherche de la paix qui mérite d'être tous les jours réinventée ! Occasion pour le pasteur de placer au centre de sa prédication la parabole de cet Indien expliquant à son petit-fils

le combat permanent entre le bien et le mal, entre le méchant et le bon loup ; ce qui amène l'enfant à demander qui, des deux, ira l'emporter. Et le vieil homme de répondre : « Ce sera celui que tu nourriras... » Voilà la leçon à retenir de ce 5 novembre 2017 : nourrir la paix et non la guerre.

Une très belle messe, rehaussée par l'ensemble des chorales Sainte-Cécile de la vallée dirigées par le fidèle Jean-Paul Wernain, par les splendides jeux d'orgue de son fils Samuel accompagné, à la trompette, par Olivier Burckhart. A eux deux, ils ont interprété, entre autres, l'un des plus fameux airs extraits de *Rinaldo* d'Haendel, un mouvement d'un concerto de trompette attribué à Alenoni et, pour terminer, cette singulière pièce tissée autour du thème de la *Marseillaise* de Balbastre, l'un des enfants terribles de l'orgue français ! Enfin, le président UNC de la vallée, Jean-Paul Buecher, a, lui aussi, rappelé les honneurs de la guerre et l'incessant combat pour la paix. A l'issue de cette traditionnelle messe du souvenir, la commune de Metzeral a invité tous les participants au verre de l'amitié en présence du député Jacques Cattin, de Monique Martin, conseillère départementale, du général Georges Pormenté, des maires et conseillers municipaux de diverses communes du secteur.